
民建聯昨日在北角黨總部舉行政制諮詢
座談會，政務司司長林鄭月娥、律政

司司長袁國強、政制及內地事務局副局長劉
江華，民建聯主席譚耀宗、監委會主席楊孫
西、黨副主席李慧琼、張國鈞、立法會議員
蔣麗芸等人出席，現場逾60名民建聯中央
委員、監委、會務顧問、部分立法會議員、
區議員及青年民建聯成員參加座談會，聽取
政府親自講解政改諮詢文件，諮詢會以閉門
形式進行，歷時約個半小時。

強調中央有最終任命權
林鄭月娥在會上表示，自2007人大決定
指出，香港可於2017進行特首普選，社會
一直期盼普選的來臨，政府並按照2004年
人大解釋中政改「五步曲」，正式展開落實

普選工作，強調時機確實已經成熟，不可錯
失。她指社會對普選目標非常清晰，是中
央、特區政府及廣大市民的共同願望，並強
調國家領導人已多次表明，中央是真心實意
落實2017年特首普選。
她強調，政改必須在基本法的基礎上進

行，指政改有很長時間的法律基礎，1990
年頒布的基本法已明確指出最終普選目標，
而特首是需由一個具廣泛代表性的提名委員
會，按民主程序產生，並強調中央有最終任
命權。

重申聆聽社會各界意見
她續稱，政府希望聆聽社會各界意見，

向不同政黨或團體講解政改的憲制考慮和
法理基礎。她指民建聯在立法會佔有一個

很重要的位置，認為是次政改能否通過，
最關鍵是「五步曲」中的第三步，即獲立
法會議員三分之二通過，形容此步最富挑
戰性。
林鄭月娥會後表示，參加座談會人民建聯

人士均表達清晰訊息，同意及支持政改必須
按照基本法及人大有關決定和解釋進行，唯
有在此一共同的法律基礎上，才有機會凝聚

共識，達致普選目標。她指席間有民建聯成
員認為，基本法及人大決定都是「法律性語
言」，建議政府深化推廣基本法條文的宣傳
工作。
對於她日前指反對派在元旦日舉行的

「公投」結果，對政府參考意見「無咩大
幫助」，林鄭月娥昨日重申，政府一直抱
開放、兼聽的態度聆聽社會意見，政府

現階段不會評論坊間提出的方案，但同時
有責任去務實處理是此政改，強調「務
實」的意思是指按照基本法及人大決定辦
事，「所以（政府）有責任，當一些搜集
回來的意見，或許未有按基本法及人大
決定作為基礎時，我只是提出這一點（指
「公投」無大參考幫助）」，並不表示政
府不重視坊間意見。

■■林鄭月娥林鄭月娥、、袁國強袁國強
及劉江華昨日與民建及劉江華昨日與民建
聯管理層交流政改意聯管理層交流政改意
見見。。 黃偉邦黃偉邦攝攝

據新華社3日電 3日下午，又有一名
男子涉嫌闖入位於中環的解放軍駐港部隊
總部，警方接報後到場將其拘捕，目前正
在調查。香港警務處公共關係科回應，相
信事件不涉及衝擊軍營，並與去年12月26
日擅闖軍營事件及涉案人士無關。
據悉，3日下午5時許，一名49歲男子

在沒有授權情況下進入位於中環的駐港部
隊軍營範圍，立即被守衛截停。
警方接駐港部隊通知後派員到場調查，

該男子因涉嫌觸犯《公安條例》第二四五
章第三十八條，在無許可證情況下進入香
港駐軍禁區而被捕。目前被捕男子正被扣
留調查，案件由中區警區重案組跟進。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 對
於反對派人士蓄意強闖解放軍駐港
部隊軍營的無法無天行為，昨日有
市民在電台烽煙節目中狠批擅闖者
非常無知。黃先生憶述指，他小學
年代居住在新蒲崗，經常路過附近
的英軍軍營，其大閘列明會開槍對
付擅闖者，令好多居民感到害怕，
說明中國解放軍已很文明，「我不
敢講擅闖者是『腦殘』，但實在太
過無知，根本不知道事件的後果及
嚴重性。中央政府對於如此敏感性
議題作出回應亦屬正常。香港高官
及警察容忍，他們就玩到去（挑
戰）國防外交」。
湯先生說，他過往在挪威軍營門

口拍照，立即被軍人喝止，說明外
國軍營規管亦是非常嚴厲。梁先生
則表示軍營是香港非常重要單位。
任何挑戰國家底線的行為均屬非常
嚴重罪行。事實上，過往好多示威
者同樣經常衝擊中聯辦，這正是好
時機作反省。

劉慧卿死撐「非大事」
不過，民主黨主席劉慧卿在節目
中竟揚言，明白中央政府對擅闖解
放軍駐港軍營的關注，但這並非
「大事」，深信特區政府有能力處
理，並要中央「稍安勿躁」，聲稱
「若果內地官員作出評論，就會讓
香港市民覺得中央向特區施壓，最
終影響特區政府施政」。
有市民即來電直斥劉慧卿完全是

「雙重標準」，以好輕鬆言詞「死
撐」，但事態實際是非常嚴重，
「特首梁振英與菲律賓政府傾談，
又不斷批評特區無面子，相反，幾
名青年擅闖解放軍駐港軍營如此侮
辱性，就一味『死撐』，我覺得好
可笑。我希望法律能夠嚴懲，達到
『殺雞儆猴』的效果」。
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香港文匯報訊 (記者鄭治祖)反對派組
織「香港人優先」幾名成員日前強闖添馬
艦解放軍駐港部隊總部，嚴重衝擊「一國
兩制」的底線。不過，「中環海濱關注
組」竟懶理全民譴責，昨日到立法會申訴
部「抽水」，聲稱擔心日後市民誤闖海濱
同樣可能負上刑責，要求立法會盡快召開
公聽會。

妄言「誤闖海濱易惹刑責」
去年5月，特區政府計劃在中環海濱重

建解放軍軍用碼頭惹起爭議。發展局連番
強調，重建計劃是根據1994年簽訂的《中
英軍事用地協議》，是一個歷史事實，政
府有責任為駐軍提供一個軍用碼頭，不會
簽署任何撥地條款，駐軍有權根據《駐軍
法》管理該處軍事用地，而駐軍已經承

諾，當該軍用碼頭作非軍事用途時會開放
予公眾，盼望市民不應過度猜測和懷疑。
「中環海濱關注組」眼見近日擅闖軍營
事件惹來全城關注，昨日乘機到立法會申
訴部「抽水」。關注組召集人羅雅寧揚
言，城規會將中環海濱公共休憩空間改劃
軍事用地，令港人「非常擔心會喪失土地
使用權利」，再者，最近有港人闖入駐港
解放軍總部後被捕，說明市民不能輕易進
入軍事用地，倘若有巿民日後誤闖海濱亦
可能要負上刑責，期望政府保留海濱作休
憩用途，有需要時先協助解放軍使用碼頭
設施。公民黨立法會議員陳家洛會後透
露，立法會決定在未來兩星期內，去信邀
請特首辦、律政司、保安局、發展局等相
關部門到申訴部展開討論，盡快向公眾解
釋涉及的法律問題。

歪理申訴 海濱關注組「抽水」

受外圍及A股下跌影響，港股昨急挫522點，
失守23000點大關，一舉跌穿100天線。恒指全
日收報22817點，以點數計，為恒指自去年6月
20日以來最大的單日跌幅。事實上，股市急挫
主要是受到外圍環境拖累所致。本港經濟基調
良好，港股市盈率正處於近年最低位，加上
「三中全會」制定了內地經濟的改革規劃，長
遠有利兩地經濟，對港股帶來正面影響。投資
者對港股前景不必過度恐慌。

港股昨日急挫，一方面是由於人行再度暫停
逆回購操作，加深了市場對近期內地「錢荒」
的憂慮，而內地多個經濟數據又表現欠佳。去
年12月官方非製造業採購經理指數為 54.6，較
前一個月回落1.4，為去年8月以來最低水平，
顯示經濟回升動力不足，內地經濟結構調整仍
需經歷一段時間的「陣痛」。還有 A股重啟新
股上市，市場關注資金鏈受壓，導致 A 股急
跌。另一方面，美國股市雖然屢創新高，但已
經高處不勝寒，隨多項經濟數據逐步改善，
市場預期聯儲局的退市步伐將會加快，引發美
股在高位出現調整。港股身處中美股市之間，
兩面受壓，難有起色。

需要指出的是，港股大跌並非由於本港經濟形
勢逆轉，相反本港經濟保持平穩增長，勞工市場

接近全民就業水平，財政盈餘豐厚，港股的弱勢
完全是受到外圍環境所影響。去年全球股市中，
表現最好的是債務纏身的日本，而復甦之路仍然
遙遙無期的美國，股市竟然也錄得3成升幅，歐
股升幅也有1成。但港股全年只累升3%，僅好過
正處於經濟結構改革的A股。港股與經濟表現背
道而馳，說明港股正受到中美兩大股市的夾擊，
內地調結構釋除資產泡沫，港股受到衝擊；美聯
儲局因應經濟好轉而加快退市，港股又受到拖
累，導致港股在去年至今持續疲弱，預期有關情
況在短時間內都難以改變。

不過，股市短期受到資金及消息帶動，但長遠
還是要回歸經濟基本面。本港經濟基調並未轉
壞，政府庫房彈藥充足。而且，「三中全會」制
定出中國下一輪經濟改革的整體規劃，對若干宏
觀經濟問題有重大突破。新一輪改革方案將提振
中國經濟增長的信心。雖然短期內對經濟和股市
構成壓力，但對於內地經濟的長遠健康發展有重
大的利好作用。更重要的是，港股2013年預測市
盈率只有約11倍，遠低於過去5年13.3倍的平均
數，投資價值已經展現，再大幅下跌的空間極為
有限，市場不必過分憂慮。目前股市風高浪急，
炒家舞高弄低，投資者更應持盈保泰，小心為
上。 （相關新聞刊A1版）

外圍拖累港股 不必過度恐慌
外交部發言人秦剛昨日就中國駐舊金山總

領館遭縱火事答記者問時表示，中國外交部
和駐美有關使領館已就此向美方提出嚴正交
涉，要求美方盡快破案，嚴懲肇事者，確保
不再發生類似事件。根據國際法和國際慣
例，美國有責任保護中國使領館的安全。中
國駐美使領館一再遭到暴徒襲擊，美國卻一
直未能破案，不僅難辭其咎，更有縱容姑息
之嫌。此次事件再次暴露出「藏獨」、「疆
獨」勢力對我國駐外使領館進行破壞和騷
擾，違反國際法，是徹頭徹尾的恐怖襲擊，
必須予以強烈譴責。美國政府有責任將暴徒
繩之以法。

根據《維也納外交關係公約》和《維也納
領事關係公約》規定，駐在國負有責任保護
使館館舍免受侵入或損害，防止一切擾亂使
館安寧或有損使館尊嚴之事情。但是，中國
駐舊金山總領館遇襲已非首次，2008 年北京
奧運會前夕，也曾遭到過類似襲擊。事後美
方均承諾加強中國領館的安全保衛，但類似
的襲擊事件一再重演，不能不令人質疑：這
究竟是美國政府疏忽失職還是有意放縱而
致？

眾所周知，美國是全世界反恐控制最嚴密

的國家，甚至能夠監控全世界，對破壞分子
的行蹤不可能不清楚。美國對整個國家、城
市的監控是很高效的，任何車輛在經過街道
時都會留下影像資料，犯罪的蛛絲馬跡都難
以逃離執法機構監控的法眼。去年波士頓爆
炸案的案犯因此而迅速被緝拿歸案。在任何
國家，他國使領館都是重點保護對象，中國
駐舊金山總領館屢屢遭到襲擊，美國迄今沒
有抓獲任何嫌疑人，不正常的程度令人驚
奇。

據美國媒體透露，中國駐舊金山總領館建
築上發現被留下「西藏人權」的「標識」；
而2008年遇襲事件，領事館官員亦透露，案
發幾天前，當地一夥「西藏人權」分子在舊
金山總領館門前示威。從這次縱火事件來
看，是有組織有預謀針對中國領館的嚴重罪
行，美國官方卻沒有採取雷厲風行的打擊措
施和態度，這是要向襲擊者們發出什麼信
號？美國自己駐外使領館遇襲，例必聲嘶力
竭地口誅筆伐，竭盡所能定性為恐怖襲擊，
並對施襲者窮追猛打。但是，他國駐美使領
館的安全出現問題，美國卻輕描淡寫，這樣
的雙重標準，怎麼向世界作出交代？

（相關新聞刊A5版）

中國使領館一再遇襲 美難卸責
■責任編輯：陳 功 ■版面設計：余天麟A2 重要新聞

林鄭：不合法意見 有責任提點
普選時機成熟不可錯失 政改方案通過富挑戰性

香港文匯報訊（記者鄭治祖）由政務司司長林鄭月娥領導的「政制諮詢

專責小組」，近日馬不停蹄四出宣傳政改，昨晚便與立法會第一大黨民建聯

舉行政改座談會。林鄭月娥在會上表示，香港落實特首普選的時機已經成

熟，不可錯失，呼籲社會在基本法及人大有關決定的基礎上討論政改。對於

她前日指反對派在元旦日舉行的「公投」結果，對政府參考意見「無咩大幫

助」，林鄭月娥重申，政府在首輪政改諮詢保持開放兼聽態度，不會具體評

論坊間的方案，但強調要按基本法及人大常委會的決定，務實處理，若有意

見沒有按照有關規定作基礎，她有責任提點，但並非不重視坊間意見。

■駐港部隊兩名軍官在總部內執勤。 黃偉邦 攝香港文匯報訊（記者鄭治祖）「香港
人優先」成員上月底強闖解放軍駐港部隊
總部事件備受關注，警方日前搜集有關證
據及調查後合共拘捕5人。其後，國務院
港澳事務辦公室指出，中央政府嚴重關注
該事件，擅闖駐軍營區理應受到法律懲
處。香港社會各界指出，解放軍駐港部
隊總部屬軍事禁區，象徵國家的主權及
尊嚴，不容挑釁，期望中央及特區政府嚴
肅處理事件，避免「由包容變成縱容」，
最終衝擊及破壞「一國兩制」。

王敏剛：勿讓「包容變成縱容」
港區全國人大代表政法小組組長王敏

剛昨日接受電台訪問時稱，根據基本法
規定，解放軍駐港部隊總部是禁區，
「香港人優先」成員手持龍獅旗闖進軍
營，公然犯法，行為不可取，而他們手
持龍獅旗，更反映青年少不更事，不知
道百幾年前不平等條約割讓香港，好多
港人為求保衛家園不惜犧牲生命，相信

事件定要受到譴責，同時要教導年青人
多了解中國歷史。
王敏剛又指，「維基解密」及「斯諾

登事件」揭示有外國勢力利用香港衝擊
內地，他希望年輕人不要被「抗中、反
中」等勢力利用，更不應衝擊國家尊
嚴，「我們不應該由包容變成縱容，否
則會破壞『一國兩制』，中央及特區政
府應嚴肅處理事件。大家成日講『公民
抗命』，事實上，香港有足夠渠道讓市
民發聲」。

馬逢國：知法犯法 危害國家安全
立法會體育、演藝、文化及出版界議

員馬逢國強烈譴責反對派所為，批評他
們知法犯法，極不理性，促請警方嚴肅
處理。他指反對派強闖軍營是嚴重罪
行，不能姑息和縱容，又認為中央政府
對事件表達關注是理所當然，直指「香
港人優先」的行為，對國家安全行為有
危害。

各界促嚴懲「香港人優先」成員

警方料與上次事件無關
闖軍營再拘一男闖軍營再拘一男


